
1 - Notícias CNTV 

NOTÍCIAS
cntv@cntv.org.br |  (61) 3321-6143  |  www.cntv.org.br |  Edição 2653/2021

C O N F E D E R A Ç Ã O  N A C I O N A L  D O S  V I G I L A N T E S  2 0 / O u t

VI
GI

LA
NT

ESCNTV/
Duas de cada três campanhas 
salariais têm índice abaixo da 

inflação, aponta Dieese

Dois terços das campanhas salariais de 
categorias com data-base em agosto tiveram 
reajuste abaixo da inflação acumulada do Índice 
Nacional de Preços ao Consumidor (INPC), do 
IBGE. Foram 66,3% com perdas, ante 16,8% em 
igual período do ano passado. 

Os dados foram compilados pelo Dieese, com 
base em informações do Ministério do Trabalho. 
A inflação crescente piora um cenário que já 
era ruim com a crise econômica e a pandemia.

Agosto tem o pior resultado de 2021, em um 
ano que registrou acordos abaixo do INPC em 
seis de oito meses. As informações referem-se a 
negociações concluídas até o início de setembro. 
Categorias como metalúrgicos e químicos, em 
São Paulo, recentemente fecharam acordo com 
o INPC integral.

Os bancários, que fazem campanha nacional, 
firmaram em 2020 acordo coletivo com validade 
de dois anos. Os trabalhadores nos Correios, 
que têm data-base em agosto, estão com 
dissídio em julgamento no Tribunal Superior do 
Trabalho (TST).

Dos acordos fechados até agora relativos a 
agosto, apenas 8,8% das campanhas salariais 
chegaram a reajuste acima do INPC. Outros 25% 
ficaram com índice equivalente ao da inflação, 
que segue sendo um “inimigo” das negociações. 
O Dieese lembra que o INPC de 0,88% em 
agosto representou “o maior percentual de 
reajuste necessário para uma data-base” desde 
fevereiro de 2016.

A taxa mantém trajetória de crescimento, 
somando 10,42% em 12 meses. Há um ano, 
esse mesmo índice acumulado era de 2,94%. 
Em setembro, com nova alta, o INPC chegou 
a 10,78%, enquanto a inflação oficial (IPCA) 
também atingiu os dois dígitos (10,25%).

Quase metade abaixo do INPC
No acumulado de janeiro a agosto, o 

resultado também é ruim. Quase metade dos 
reajustes (48,5%) ficou abaixo do INPC. Um 
terço (33,2%) equivale ao índice oficial e apenas 
18,2% ficam acima. A variação real média dos 
reajustes salariais mostra perda: -0,71%.

No recorte por setor econômico, o de 
serviços tem 61,2% de acordos (de um total de 
3.686) perdendo para a inflação. A indústria 
(2.814) tem 35,7% e o comércio (1.164), 32,1%. O 
maior percentual de reajustes acima do INPC é 
do setor industrial (24,7%). 

 Fonte: Rede Brasil Atual (RBA)
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Trabalhador poderá usar dinheiro 
do FGTS para comprar ações da 

Eletrobras privatizada

O Conselho do PPI (Programa de Parceria 
de Investimentos) aprovou, nesta terça-feira 
(19), o modelo de privatização da Eletrobras 
definido pelo BNDES (Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico e Social) que 
permitirá, por exemplo, que trabalhadores 
utilizem recursos do FGTS para a compra de 
ações da companhia. O limite total será de R$ 
6 bilhões e a aplicação mínima foi definida em 
R$ 200.

Pessoas físicas poderão comprar, no mínimo, 
R$ 1.000 em ações da Eletrobras que serão 
ofertadas na B3, a Bolsa de São Paulo. O teto, 

neste caso, será de R$ 5.000.
Funcionários da companhia terão uma cota 

reservada de 10% do total da oferta caso se 
interessem em fazer esse investimento.

Segundo o presidente do BNDES, Gustavo 
Montenzano, a oferta primária (inicial) será 
de R$ 23,2 bilhões. Caso haja uma segunda 
emissão, o valor será definido de forma a que 
a participação da União na Eletrobras seja de 
45% do capital.

A secretária-executiva do Ministério de Minas 
e Energia avalia que a oferta ocorra no primeiro 
trimestre de 2022. Para isso, ainda será preciso 

***ARQUIVO***SÃO PAULO, SP, 21.08.2019: Still de mão segurando um celular com o aplicativo do FGTS aberto. 
(Foto: Gabriel Cabral/Folhapress)
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cumprir outras etapas do processo, como 
aprovações da modelagem pelo TCU (Tribunal 
de Contas da União) e mudanças societárias 
em subsidiárias da Eletrobras, que passarão ao 
controle direto da União.

Pelas regras, nenhum acionista poderá 
votar com mais de 10% de suas ações e haverá 
cláusulas para evitar concentração de votos por 
grupos de investidores (mecanismo conhecido 
no mercado financeiro como poison pill).

Parte dos recursos dessa oferta será 
destinada para abastecer a CDE (Conta de 
Desenvolvimento Energético), responsável pela 
modicidade tarifária. A estimativa é que esse 
valor chegue a R$ 29,8 bilhões. Na prática, no 
entanto, Montezano afirmou que a operação 
será neutra do ponto de vista tarifária.

“Não vai nem aumentar, nem reduzir”, disse.
Outra parte dos recursos será destinada 

para a revitalização de bacias hidrográficas (R$ 
6,7 bilhões) e projetos de melhoria energética 
da região Norte (R$ 2,1 bilhões) ao longo dos 
próximos anos.

O BNDES avalia ainda que esse projeto 
permitirá que a companhia privatizada passe a 
investir, em média, R$ 12 bilhões por ano em 
obras relacionadas a geração de energia contra 
os atuais R$ 2 bilhões.

Parte do processo ainda prevê mudanças 
societárias na Eletronuclear, responsável pelas 
usinas nucleares de Angra. Essa empresa 
deixará de ser controlada pela Eletrobras e 
passará para a União por meio de outra empresa 
criada, a ENBPar, segundo Montezano. Será 
preciso uma capitalização de R$ 3,5 bilhões da 
União na nova empresa e a Eletrobras terá de 
injetar R$ 1,4 bilhão para ter sua participação 
completamente diluída.

Haverá ainda a obrigação de que a Eletrobras 

participe com essa nova estatal nuclear da 

captação de recursos para a conclusão da 

usina de Angra 3, obra que foi barrada devido 

a um esquema de corrupção investigado pela 

operação Lava Jato.

As condições aprovadas pelo conselho do 

PPI ainda precisam de aval do TCU, que pode 

propor mudanças.

Outro projeto que teve aval para seguir 

adiante foi o da concessão rodovia Rio-

Valadares, que liga o Rio de Janeiro a Minas 

Gerais.

A secretária-especial do PPI, Martha Seillier, 

disse que essa obra deve consumir R$ 8,6 bilhões 

em investimentos ao longo dos próximos 30 

anos e traz uma combinação de menor tarifa e 

valor de outorga para definir o lance vencedor. 

Se houver empate nas propostas, vencerá 

aquela que oferecer o menor valor de pedágio 

e a maior outorga para a União.

Ainda de acordo com a secretária, o PPI já 

realizou o leilão de 115 projetos desde o início 

do governo de Jair Bolsonaro, o que atraiu R$ 

550 bilhões em investimentos contratados ao 

longo dos contratos.

Neste ano, ainda estão previstos leilões 

de duas rodovias (NovaDutra e BR-381), 

arrendamentos portuários, direitos de 

exploração mineral, linhas de transmissão, 

blocos da cessão onerosa de petróleo, além 

das frequências da telefonia 5G.

“A previsão é que fechemos este ano com 45 

novos ativos e R$ 295 bilhões em investimentos 

contratados”, disse Seillier.

FONTE: YAHOO - JULIO WIZIACK
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Para ministros do TCU, há evidências de possível realização 
de campanha eleitoral antecipada

Denúncia contra presidente da 
Caixa chega ao MPE e ao TSE

A denúncia, feita pelo movimento sindical 
bancário contra o presidente da Caixa Econômica 
Federal, Pedro Guimarães, de uso de recursos 
do banco para promoção pessoal e finalidade 
política, foi encaminhada ao Ministério Público 
Eleitoral e ao Tribunal Superior Eleitoral pelos 
ministros do Tribunal de Contas da União (TCU).

Ao analisarem o processo, no dia 6 de 
outubro (Acórdão 2391/2021-PL), os ministros 
do TCU decidiram não aceitar (não conhecer) a 
denúncia, sob o fundamento de que não houve 
comprovação dos indícios de utilização de 
recursos da Caixa na realização de eventos, que 
configurariam campanha eleitoral antecipada 
do presidente da Caixa e do próprio presidente 
da República. Mas, declararam haver evidencias 
de possível realização de campanha eleitoral 
antecipada, fora do período permitido pela 
legislação vigente. Por esse motivo, decidiram 
encaminhar cópia da deliberação para 
conhecimento do Tribunal Superior Eleitoral e 
do Ministério Público Eleitoral.

“Os ministros reconheceram que há 
evidências de uso pessoal da Caixa para 
campanha eleitoral antecipada. Agora cabe 
ao Ministério Público Eleitoral e ao Tribunal 
Superior Eleitoral darem prosseguimento 
ao processo”, observou a coordenadora da 
Comissão Executiva dos Empregados (CEE) da 
Caixa, Fabiana Uehara Proscholdt, que também é 
secretária de Cultura da Confederação Nacional 
dos Trabalhadores do Ramo Financeiro (Contraf-
CUT). “Vamos continuar acompanhando o caso 
com atenção, pois há evidências de que houve 
o uso de recursos públicos para finalidades 
pessoais e eleitorais. Neste caso, é preciso 
que haja punição dos culpados para evitarmos 
que a Caixa tenha sua imagem maculada. Isso 
atinge a instituição, seus empregados e toda a 
sociedade”, completou Fabiana.

Fonte: CONTRAF
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Sindsegur notifica Servimóvel e SEEC 
sobre atraso de salário dos vigilantes

Nesta terça-feira, 19 de outubro, 
representantes do Sindsegur estiveram na 
Secretaria Estadual de Educação para notificar 
o órgão sobre o atraso de salário dos vigilantes 
da empresa Servimóvel.

O nosso sindicato cobrou do gestor as 

providências necessárias para que os direitos 
da categoria sejam cumpridos. É necessário 
denunciar esta política perversa das empresas 
e dos órgãos contratantes, que sacrifica a 
categoria com a privação dos salários.

Além disso, os representantes da nossa 
entidade também notificaram a referida 
empresa e reivindicaram que o problema seja 
solucionado com a urgência e brevidade que a 
situação exige.

A diretoria do nosso sindicato vai continuar 
combatendo, dia-a-dia, toda e qualquer forma 
de abuso praticado pelos patrões contra os 
vigilantes patrimoniais no RN.

Sempre que se fizer necessário 
encaminharemos todas as formas de luta para 
garantir os direitos e conquistas dos vigilantes. 
Junte-se a nós nessa batalha por dignidade e 
respeito.

FONTE:  sindsegur

Lira anuncia volta dos trabalhos 
presenciais na Câmara a partir do dia 25
Será exigido comprovante de vacinação

O presidente da Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira (PP-AL), informou, após reunião da 
Mesa Diretora, que a Casa retorna aos trabalhos 

presenciais a partir da próxima segunda-
feira (25). Os trabalhos presenciais estavam 
suspensos desde março do ano passado em 
razão da pandemia de Covid-19.

“A Mesa Diretora da Câmara dos Deputados 
decidiu há pouco que os trabalhos presenciais 
serão retomados a partir da 2ª-feira, 25. Serão 
tomadas todas as medidas administrativas 
e sanitárias no retorno das atividades, entre 
elas, a apresentação da carteira de vacinação”, 
afirmou Lira, por meio de suas redes sociais.

Reportagem – Luiz Gustavo Xavier
Edição – Wilson Silveira

Fonte: Agência Câmara de Notícias
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Segundo o presidente do banco, 100 dessas agências terão foco no agronegócio, frente 
em que a Caixa pretende avançar fortemente, e outras 168 terão foco social

Caixa deve abrir mais 268 agências e 
contratar mais 4 mil funcionários

O presidente da Caixa Econômica Federal, 
Pedro Guimarães, disse nesta terça-feira, 19, 
que a expansão da rede física planejada pelo 
banco é necessária diante do foco social da 
instituição, e que a CEF tem um “equilíbrio” 
para atender a pequenas cidades e a grandes 
capitais. De acordo com ele, a Caixa deve abrir 
268 novas agências, com a contratação de mais 
4.000 funcionários.

“Estamos abrindo mais 268 agências e 
contratando mais 4.000 pessoas, e isso vem 
exatamente porque em uma série de locais, 
especialmente no interior, a presença é 
importante”, disse ele, durante palestra no 93º 
Encontro Nacional da Indústria de Construção, 
promovido pela Câmara Brasileira da Indústria 
de Construção, realizado virtualmente.

Segundo ele, 100 dessas agências terão foco 

no agronegócio, frente em que a Caixa pretende 
avançar fortemente, e outras 168 terão foco 
social. Ele afirmou ainda que o banco financia 
99,99% dos projetos do Casa Verde e Amarela, 
programa habitacional do governo federal - o 
que amplia ainda mais a sua necessidade de 
chegar ao interior.

“Nós temos hoje 99,99% do Casa Verde 
Amarela, e o Casa Verde Amarela, que é habitação 
para baixa renda, é mais forte especialmente 
no interior do Norte e do Nordeste”, disse ele.

Guimarães afirmou ainda que a Caixa é 
também o “banco da matemática”, e que sua 
gestão elevou a rentabilidade do banco, o que 
permitiu dar um retorno à sociedade - segundo 
ele, através de taxas menores em produtos e 
serviços financeiros.

FONTE: R7 (FOLHA VITÓRIA)
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